
平成１５年１１月２９日

白岡ニュータウン自治会発行

会長 森田 貴美子

【防災訓練 振 返  】 防災・防犯・交通担当部

朝から晴れ渡った空のもと、運動会、ハイキング、サークル等の諸行事に出かけられた

人も多かったと思います。そんな中での「総合防災訓練」に参加していただきました皆さ

んに心から感謝申しあげます。

最近、テレビや新聞、雑誌等で地震発生、地震予知を報じていることから皆さんも震災

について関心を寄せていることと思いますが、いつ私達の身にふりかかってくるかも知れ

ない状態になっています。

この状態をふまえ「防災・防犯・交通担当部」は、自治会員の皆さんの生命、財産を守

る立場から「総合防災訓練」を重要な行事と位置づけ、子供からお年寄りまで幅広い会員

の方が気軽に参加できること、そして、何よりも実践を重視した参加型の訓練を中心とし

た取り組みをしています。

今年は、訓練当日２チャンネルにより避難場所（中央公園）をお知らせし、参集してい

ただき、避難誘導班が本部まで誘導しました。また、皆さんから要望が多かった「てんぷ

ら鍋火災」の消火方法については、家庭の身近にある布を使っての消化訓練を実施、さら

に地図の上に避難場所、防災倉庫の位置、屋外に設置してある消火器の位置など震災時に

必要な場所を色ぬりしてもらう訓練を試みる等、みなさんに関心をもっていただけるよう

工夫してみました。

終了前の時間を活用して参加者に「防災クイズ」に参加していただきましたが、みなさ

んが予想以上に震災に関心をもっていることを知り安心しました。

つい震災を遠い存在として捕らえてしまい行政だのみになりがちですが、「自分達の街は

自分達で守るんだ」といった意気込みが何よりも重要だと考えます。そのためには、震災

を迎え撃つ心構えが最も必要だと思います。安心して住める街、住んでよかったと思える

街、自慢できる街づくりを目指していきたいと考えております。

参加された皆さんには、訓練で学んだことを大いに広めていただくとともに、今後も皆

さんの声を聞き、参加者が主人公の防災訓練にしていきたいと思っておりますので、よろ

しくお願いいたします。

（写真）

挨 拶  花  緑  

明        
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【音楽会 終   】 笠井 朋子

今年一番の暑さとなった９月１３日（土）、白岡東小学校の体育館をお借りして「ふれあ

い音楽会」を実施いたしました。９月に入ってから急に残暑が戻ってきたため、急遽体育

館の左右側面の扉を全面開放しての演奏会となりました。

前半はプロの 5名の管楽奏者の方々〔関原博氏（フルート）、松浦京子氏（オーボエ）、
千葉理氏（クラリネット）、石川了一氏（ファゴット）、阿形俊二氏（ホルン）〕の演奏。演

目は、楽しくわかりやすい楽器解説と楽器による響きの違いを楽しむコーナーを交えて、

ダンツィ作曲「五重奏 Oｐ．５６－１」、ヨハン・シュトラウス二世作曲「ウィーンの森の
物語」等々。途中、休憩を挟んで約２時間、息の合った素晴らしい演奏を披露してくださ

いました。

後半は恒例の篠津中学校吹奏楽部による演奏。演目は、フォスター作曲のメドレーをは

じめ「地上の星」「男はつらいよ」等。顧問の松原先生の指揮のもと、約６０名による迫力

ある演奏を聴かせてくれました。

開始時間が遅れたり、いろいろ不手際もありましたが、多くの方々のご協力により、無

事、音楽会を終了する事ができました。企画からポスターやプログラムの作成までお世話

になった総合地所の藤島所長と事務所の方々をはじめ、ポスター掲示を快く引き受けてく

ださった近隣の店舗の方々、体育館を貸してくださった白岡東小学校、会場設営と終了後

の清掃を手伝ってくださった応援班長さん達、熱心に聞いてくださった聴衆の皆様、そし

て素晴らしい演奏を聴かせてくださったプロの方々と篠津中学校吹奏楽部の方々へ、紙面

をお借りしまして企画部より厚く御礼申しあげます。

（写真）

【行政区長 雑感 雑録】 森田 貴美子
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会員の要望には自治会内部の努力では対処しきれない問題も多く、以前にはめったに訪

ねたことのない町役場の、３、４階に並ぶ各課、各係に頻繁に足を運び、馴染みのない専

門用語や不得意な手続きと格闘しています。

住人にとっては公園の除草も道路の除草も同レベルの要請ですが、前者は都市整備課、

後者は建設課の管理下にあり、また同様に、排水路に関する要望は建設課、経済課に区分

され、陳情者を悩ませます。

しかし、訪ねる回数を重ねるうちに両担当者が同席して協議できたケースもあり、今

後の住民本位の行政対応をさらに期待せずにはいられません。

さて、要望実現の裏付けはなんといっても予算付けです。今年度当初の区長会議で示

された厳しい予算方針を思い返せば、要求をいたずらに羅列することを避ける一方で、

精選した事業は時期を逸することなく要請していく姿勢が大切でしょう。さしあたって

は、「外壁状態は早急の手入れを要する」との診断を受けた「3丁目集会所」（平成元年2
月建設）の大補修を翌１６年度の課題とし、事業費の半額補助を想定した事業計画を提

出しました。会員活動の重要拠点を次世代に伝えるための計画に、ご理解をいただけま

すようお願いします。

また、会員要望の第２弾として、公共文化施設の誘致､交通問題､交番の警官常駐など

の要望を再度伝える準備中です。毎年《予算不足》の壁に跳ね返されることの繰り返し

ですが、自治会全員加入制の強みを後ろ盾にして、この秋はまたまた役場に通うことに

なりそうです。

【第3回行政区長会議報告】 ９月２５日（木）横山区長､森田区長出席

【第一部】 人権･同和問題研修

その歴史と現状について。同和問題を口実にした「似非（えせ）同和行為」に注意と

のこと。

【第二部】 行政区長会議（主な件）

1 秋季町内ゴミゼロ運動は１１月８日（土）ですが、当自治会は１０月２６日（日）

に独自計画で実施しました。

2 赤い羽根共同募金への協力

今年度目標額から割り出された当自治会予定額は３３１，４００円ですが、自治

会費より一括支出しました。（総会承認事項）

3 翌年度集会所施設整備事業

補助金の申請は１０月中で、提出後に審査され、可否決定は次年度初めになりま

す。

4 白岡町地域防災計画の修正にあたり、従来の「震災」「風水害」に加えて『放射性

物質事故』『道路災害』『航空機事故』などの新規想定をした「その他の災害」の

予防と応急対策編を採用しました。

  花 緑 会  紹介    「花と緑の会」代表 平野寿枝
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花と緑の会は花の植栽と手入れや、ケヤキ落ち葉を清掃し堆肥化する「ボランティアグ

ループ」です。会員は高岩と新白岡に居住するメンバーからなる老若男女３０名で、結成

以来２年半がたちました。ただ今、会員募集中です！どなたでも大歓迎です。

活動内容：今年の秋は葉牡丹を種から育て、駅前通りのプランターに植えました。パンジ

ーなどの花もこれから混植していきます。２丁目の集会所花壇も春にはさまざまな花たち

でにぎわう事でしょう。「どうか今年こそ、花を抜いて持っていかれませんように・・・」

「冬から春にかけて見事に咲いた花が、通る人の心をなごませてくれますように・・・」

メンバーみんなの願いです。

これから、新白岡の駅前通りと中央通りの「ケヤキ落ち葉清掃」を３回行い、集めた落

ち葉を堆肥化し腐葉土を作ります。堆肥化は落ち葉に水をかけながら油カスや尿素をふり

かけ踏み込み、後日切り返しを行います。出来た腐葉土は花の植栽の時に活用し、会員の

家庭菜園や園芸にも利用されます。（ご希望の方には、腐葉土の作り方記載の会報誌を差し

上げます。ケヤキ落ち葉の腐葉土がいっぱいほしい方は、当会に入会されることをおすす

めします。年会費５００円です。）

そして予定だと５月のごみゼロの日に秋咲きの花を植栽します。「何を植えようか

な・・・？」みんなで落ち葉清掃をしながらワイワイガヤガヤ相談して決めることにしよ

う。

参加しませんか？ケヤキ落ち葉の清掃

参加対象：どなたでも

清掃場所：新白岡駅前通りと中央通り

（参加人数により出来る所まで）

実 施 日：１１月 １９日（水）

２９日（土）

１２月 １１日（木）

雨天の場合は翌日の同時刻に順延 （写真）

この日も雨なら中止とします。

時 間：午前１０時～正午

集合場所：武蔵野銀行新白岡支店前

持 ち 物：軍手またはビニール手袋。

熊手とちりとり（ある方のみ）

＊集めた落ち葉のほしい方は各自袋を御持参ください。

不明な点は平野寿枝（3-14-15）Tel Fax 93-3549 まで

（マーク）

「花と緑の会」

彩の国さいたま環境推進協議会会員

ダイオキシン対策草の根ネットワーク

http:/www.geocities.co.jp/Natureland-Sky/2365
【           企画部 入江 満
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前号で、ペットの問題について少し触れましたが、次のような環境省の告示があること

はご存知ない方もあると思いますので、ご参考までに紹介させていただきます。主として

飼い主の皆さんのご参考に抜粋してお示しします。

「家庭動物等の飼養及び保管に関する基準」平成 14年環境省告示第３７号（14.5.28）抜粋

第３ 飼養及び保管に当たっての配慮

１ 家庭動物等を飼養しようとする者は、飼養に先立って、

当該動物の生態、習性及び生理に関する知識の習得に努

めるとともに、将来にわたる飼養の可能性について、住

宅環境及び家族構成の変化も考慮に入れ、慎重に判断す

るなど、終生飼養の責務を果たす上で支障が生じないよ

う努めること。

第４ 共通基準

２ 健康及び安全の保持

（２）疾病及びけがの予防等家庭動物等の日常の健康管理に努めるとともに、疾病にかか

り、又は負傷した家庭動物等については、原則として獣医師により速やかに適切な措

置が講ぜられるようにすること。

３ 生活環境の保全

（１） 所有者等は、自らが飼養及び保管する家庭動物等が公園、道路等公共の場所及び他

人の土地、建物等を損壊し、又はふん尿その他の汚物、毛、羽毛等で汚すことのない

ように努めること。

１０ 緊急時対策

所有者等は、地震、火災等の非常災害に際してとるべき緊急措置を定めるとともに、移

動用の容器、非常食の準備等、避難に必要な準備を行うよう努めること。非常災害が発生

したときは、速やかに家庭動物等を保護し、及び家庭動物等による事故の防止に努めると

ともに、避難する場合には、できるだけその家庭動物等の適切な避難場所の確保に努める

こと。

この基準には、罰則規定はありませんがマナー問題とし

てあえて紹介しました。特に緊急対策については三宅島の

噴火災害や、阪神大震災の時にも大きな社会問題になった

との報道があります。

      調査 結果     広報部 京野 久也
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全戸を対象に御協力いただいた自治会だより・２CH放映に関するアンケートの集計結
果をご報告いたします。回収率は１，０８１戸中５０９戸で４７％とやや低調でした。

集計結果の概要は以下の通りです。

Ⅰ．「自治会だより」について

１． 読んでいるかどうか

①よく読む ５６％ ②拾い読み程度 ３８％

3 たまに読む ５％ ④ほとんど読まない １％

２． 発行頻度（現状、年 6回）
①もっと頻繁に ９％、②現状でよい ５９％

③年４回 ２４％④年 2回 ６％、⑤年１回 ２％

３． 頁数（現状、原則８頁）

1 厚すぎる １６％、②現状でよい ８３％、③もっと増やす １％

４． その他のご意見 (カッコ内は人数)
①絵や作文は必要ない（２１） ②活字を大きく（１２）

③空白増やす（９） ④行間空ける（８）

⑤ペットマナーの記事（７） ⑥地域情報を増やす（６）

⑥防犯情報を増やす（６） ⑥枚数を減らす（６）

その他１６項目のご意見（４人以下）がありました。

Ⅱ．２チャンネル放映について

１． 見ているかどうか

①よく見る ２８％ ②時々見る ６０％

③ほとんど見ない ９％ ④全く見ない ３％

２． 内容について

①大変有意義 ２５％ ②不満なし ６８％

③充実を要す ７％

３． その他ご意見（カッコ内は人数）

①防犯情報を増やす（２５）

②町内情報を増やす（１９）

③コマ時間を長く（１６）

④ＢＧＭ音量を小さく（８）

その他２８項目のご意見（3人以下）がありました。

Ⅲ．まとめ

自治会だよりも２ＣＨも９０％以上の方々に利用されているという結果が判りました。

自治会だよりの発行頻度や頁数も現状程度でよいという意見が圧倒的でした。発行頻度

は年４回という声もかなりあり、やや厚すぎるという意見も参考になります。

２ＣＨ放映の内容についても「大変有意義」と「不満なし」で 9割強に達し、「充実を要
す」は数パーセントでした。

アンケートの結果について、今後広報部内で検討して、より良い自治会便り・２CH放送
づくりに活かしてまいります。

 秋 害虫駆除     運動 行事 終   衛生部 折本 勉

10月26日（日）の平成15年度第2回目のゴミゼロ運動を終え、衛生部としての最後の行
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事を終了いたしました。現在「落ち葉の回収」運動を展開中ではありますが、春秋の害虫駆

除・ゴミゼロ運動とあわせ、計4回の行事を衛生部全員が一致団結して実施しました。衛生

部員の皆様にはほんとうにご苦労様でした。害虫駆除申し込み受付、集金、街区別の地図作

成、清掃街区別地図作成、飲み物の班別仕分け、掃除道具の集合場所仕分け、ブロック別袋

類の仕分け、プラカード・軍手等仕分けで準備段階からお骨折りいただきありがとうござい

ました。

また、会員の皆様には多大なるご協力をいただき、紙面

を通してお礼を申しあげます。無事大役を終えることがで

きました。

今回、新しい会員として「リフレの杜」の人たちが大勢

参加してくださいました。かわいいお子様たちにふさわし

いもみじの手で（10人の小学生と幼児が参加）お手伝いい

ただきました。ありがとうございました。初めての参加は

いかがでしたか。これからも皆さんと共に「環境にやさし

く、緑豊かな明るい街づくり」に頑張って行きます。

行事の中で反省点はいくつかありました。次年度の行事

に活かすべき検討を行うことにの残りの月日を活用して行

きたいと思います。

餅   青空市  知  

開催日時：平成 15年 12月 7日（日）午前 9時から午後 3時まで
開催場所①：センタープラザ（2丁目集会所）
作品展示（絵画・書道・盆栽・陶器・写真等）

開催場所②：サウスプラザ（3丁目集会所）さくら公園
餅つき実演・販売 クリスマスリースづくり

信州直送りんご販売・フリーマーケット・甘酒サービス

会員 皆様 出店    参加  待      

歳末警戒実施  知  

実施日時：平成 15年 12月 27日（土）・ 28日（日）・ 29日（月）
午後 8時 30分から 9時 30分

集合場所：センタープラザ（2丁目集会所）

役員 方  日以上 班長 方  日以上  協力  願    

 平成    役員会報告 広報部

予 告

予 告
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11月 1日（土）に役員の９５％が出席して役員会が開催されました。主な議事は以下
の通りです。

＊会長報告 行政区長会議報告、集会所の保守関係報告等。街の防犯パトロールの実

施通知。

＊後期班長会 当日の配布資料、依頼事項等の打ち合わせと確認。班会から上がった

要望、提案、問い合わせは各部会が担当。追加したい議題等は事務局経由で受付。

＊上半期会計報告 概ね予定通り。

＊青空市開催 内容とスケジュールの確認。予算は総会承認済み。内容もほぼ例年通

り。ただし、コーラス演奏会は中止。役員、班長への協力依頼。

＊歳末警戒の実施 内容の確認と協力依頼。

＊ふれあい音楽会報告 経費は予算通り。入場者数は昨年を若干下回る。進行は概ね

予定通り。奏者と観客のレイアウト、自転車置き場の管理に課題を残す。

＊広報部アンケート報告

＊次年度に向けての意見交換 事務局の職務内容の確認。（班長の負担が多すぎると

の意見に対して）行事の数、次期班長との協力体制の制度化、役員と兼任の可否な

どを検討。

スリム化できる行事、できない行事、部員が適所配置されているかなど。
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